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 --------- Aos 29 dias do mês de julho do ano de 2020, no Salão Nobre dos Paços do Município e, 

através de videoconferência pela plataforma Webex, reuniu em sessão extraordinária a 

Assembleia Municipal de Montemor-o-Velho, com a seguinte ordem de trabalhos: ----------------  

 --------- 1. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, os Documentos de Prestação de 

Contas Consolidadas Exercício Económico de 2019. --------------------------------------------------------  

 --------- 2. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o pedido de isenção do pagamento 

de taxa de utilização do Castelo - CITEMOR 42.º Festival de Montemor-o-Velho. -----------------  

 --------- 3. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, a Assunção de Compromisso 

Plurianual – Aquisição de Serviços de Seguros. ---------------------------------------------------------------  

 --------- Procedeu-se à verificação da existência de quórum, registando-se as seguintes 

presenças: ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Mesa: Fernando Jorge dos Ramos, Joaquim António Graça Rainho e Telma Margarida Neves 

Simões.  ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Membros: António Monteiro Saltão, Maria Albertina Moleiro Ferreira Jorge, Ana Cristina da 

Silva Jorge, António Augusto Santos Torres, Nuno Filipe de Jesus Cardoso, Francisco José 

Couceiro Nobre, Fernando Pereira Nunes Curto, José António Pecegueiro Ferreira Serrano, 

Maria João Batista Sobreiro, Marcelo Gustavo da Silva Ferreira, Luís António Girão da Fonseca, 

Lídia Maria Cavaleiro Teixeira Pagaimo, Tânia Sofia de Jesus Monteiro, Rui Jorge Félix de 

Almeida, Bruno Miguel Nunes Ferrão, Ruben Emanuel Jorge Soure em substituição de Camilo 

Jorge Gomes Coutinho Lourenço, Tiago Dinis Santos Silva em substituição de Sara Cristina da 

Cruz Gomes. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Presidentes de Junta: Carapinheira, Ereira, Liceia, Meãs, Pereira, Santo Varão, Tentúgal, União 

das Freguesias de Abrunheira, Verride e Vila Nova da Barca, União de Freguesias de Montemor-

o-Velho e Gatões e Secretária da JF Seixo. ----------------------------------------------------------------------  

Executivo: Emílio Augusto Ferreira Torrão, Carlos Manuel da Silva Rodrigues, Aurélio Manuel 

Mendes Soveral da Rocha, Margarida Mendes Carvalho e Alexandre Miguel Marques Pimentel 

Leal. ---  -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Faltas Justificadas sem substituição: Carlos Lucas Correia e PJF de Arazede. -------------------------  

 --------- O PMAM, Fernando Jorge dos Ramos, deu início à sessão quando eram 15h10m, saudou 

os presentes e disse: “Temos quórum, vamos dar início à nossa reunião extraordinária de hoje 

da Assembleia Municipal de Montemor-o-Velho. Naturalmente, cumprimento todos e, permito-

me iniciar os cumprimentos por quem está online, porquanto, de facto, aumentámos o número 

de participantes online na sequência da sugestão do senhor Delegado de Saúde e, portanto, 
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agradeço de facto essa vossa disponibilidade. Cumprimento também quem está na sala, 

senhores deputados municipais, senhor Presidente de Câmara e naturalmente, os trabalhadores 

que nos acompanham hoje na reunião. Muito obrigado a todos e, obrigado também por 

responderem a esta convocatória extraordinária da Assembleia que tem três pontos apenas, 

fruto de até ao final do mês termos de aprovar as contas consolidadas do exercício económico 

de 2019. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Ponto 1. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, os Documentos de Prestação 

de Contas Consolidadas Exercício Económico de 2019. ----------------------------------------------------  

 --------- O PMAM deu a palavra o PCM que disse: “Em primeiro lugar saudar a todos. Dar uma 

nota prévia, é a última vez que estamos nesta sala, assim como se encontra hoje, porque, após 

esta Assembleia vamos iniciar obras para instalar ar condicionado, que é uma velha ambição de 

todos os Vereadores e membros da Assembleia. -------------------------------------------------------------  

 --------- Relativamente à prestação de contas, se quiserem alguns esclarecimentos, o Dr. 

Cristiano Santa Rita está disponível para prestar os mesmos. É uma questão técnica. Algum 

esclarecimento adicional de cariz política eu posso dar.” ---------------------------------------------------  

 --------- O PMAM deu a palavra ao Chefe da Divisão Financeira e Património Municipal, Dr. 

Cristiano Santa Rita, que disse: “Boa tarde a todos. As contas consolidadas resultam da 

participação do Município na ABMG. Como todos sabem, ela foi constituída em finais de 2019, 

pelos Municípios de Montemor, Mira e Soure, em que Montemor tem uma participação de 

33.33% e, como tal, sendo uma empresa intermunicipal, obriga a que haja contas consolidadas, 

para que estas contas entre o Município e a participação que nós temos, resultem documentos 

de prestação de contas como se de uma única entidade se tratasse.  -----------------------------------  

 --------- Nessa senda, o método utilizado foi o método de equivalência patrimonial em que 

procedemos à homogeneização dos documentos ou seja, pegámos nos documentos de 

prestação de contas do Município, no balanço, na demonstração dos resultados, nos fluxos de 

caixa, que são os que são exigidos e, em função da percentagem que temos, foram convertidos 

os mapas da ABMG, para o mesmo referencial contabilístico em uso no Município, houve essa 

homogeneização e resultaram estes documentos de contas consolidadas que terão depois de 

ser submetidos ao Tribunal de Contas, à DGAL e à CCDRC, à semelhança do que aconteceu em 

sede de contas individuais.” ----------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Pediu a palavra o membro Albertina Jorge (PS) que disse: “Relativamente a este ponto 

e depois da explicação do Dr. Cristiano, percebemos que é um imperativo legal, tudo está feito 

de acordo com a lei e, portanto, aquilo que me apraz dizer é que temos uma prestação de contas 
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com resultados que são negativos mas que consideramos que isso é uma coisa absolutamente 

normal. Nós estamos, como disse o Dr. Cristiano, no início da atividade, são cerca de três meses, 

é normal que num período de apresentação, do início de atividade, que não se obtenham 

resultados que fossem positivos. ----------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Independentemente desse resultado que, volto a repetir, se considera normal face ao 

período de atividade da ABMG e, porque está tudo em conformidade, a bancada do Partido 

Socialista irá votar favoravelmente este ponto.” --------------------------------------------------------------  

 --------- Não havendo mais intervenções e encontrando-se presentes 27 membros da AM, 

realizou-se a votação da proposta apresentada, que foi aprovada por maioria de acordo com os 

seguintes resultados obtidos na votação: -----------------------------------------------------------------------  

 --------- VOTAÇÕES ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Fernando Jorge dos Ramos ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Monteiro Saltão ------------------------------------------------------------- Contra------------ 

 --------- Maria Albertina Moleiro Ferreira Jorge------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ruben Emanuel Jorge Soure -------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ana Cristina da Silva Jorge ----------------------------------------------------------- Contra------------ 

 --------- Telma Margarida Neves Simões ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Augusto Santos Torres ---------------------------------------------------- Contra------------ 

 --------- Nuno Filipe de Jesus Cardoso ------------------------------------------------------- Contra------------ 

 --------- Francisco José Couceiro Nobre ----------------------------------------------------- Contra------------ 

 --------- Fernando Pereira Nunes Curto ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- José António Pecegueiro Ferreira Serrano --------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria João Batista Sobreiro --------------------------------------------------------- Contra------------ 

 --------- Tiago Dinis Santos Silva --------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Marcelo Gustavo da Silva Ferreira ------------------------------------------------- Contra------------ 

 --------- Lídia Maria Cavaleiro Teixeira Pagaimo ------------------------------------------ Contra------------ 

 --------- Joaquim António Graça Rainho ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Tânia Sofia de Jesus Monteiro ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Rui Jorge Félix de Almeida ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Bruno Miguel Nunes Ferrão --------------------------------------------------------- Contra------------ 

 --------- Victor Manuel Pardal Monteiro ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Vasco Gonçalo Sousa Martins------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim Neves Martinho ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 
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 --------- António da Silva Ferreira ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Dora Marisa Pessoa Maia ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Raul Nunes Leitão ---------------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Carlos António Cristino Alves ------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Correia Pardal Bispo ------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ponto 2. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o pedido de isenção do 

pagamento de taxa de utilização do Castelo - CITEMOR 42.º Festival de Montemor-o-Velho. -  

 --------- O PMAM deu a palavra ao PCM que disse: “Eu penso que está suficientemente 

explicado, o CITEMOR dispensa apresentações. Estarei para esclarecer alguma dúvida que for 

colocada.” ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Pediu a palavra o membro José António Serrano (PS) que disse: “Eu aqui neste ponto, 

antes de mais, queria dizer que a bancada do Partido Socialista irá votar favoravelmente o 

pedido de isenção das taxas para a realização do CITEMOR. -----------------------------------------------  

 --------- Em segundo lugar, como é um evento que já tem alguns anos em Montemor e com 

alguma importância relevante, eu queria aqui falar no chamado 2 em 1 isto é, falaria no CITEC, 

que foi a organização que inicialmente deu origem ao CITEMOR e, falar também propriamente 

do CITEMOR. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Do CITEC eu queria dizer o seguinte: A bancada do Partido Socialista com assento nesta 

Assembleia Municipal, deseja ao CITEC as maiores felicidades pela comemoração do seu 50.º 

aniversário celebrado no passado dia 25 de julho. 50 anos de carolice e amor ao teatro só foi 

possível porque um punhado de jovens no longínquo ano de 1970, resolveu abraçar uma nova 

forma de fazer teatro em Montemor e constituir o que hoje conhecemos como CITEC – Centro 

de Iniciação Teatral Esther de Carvalho. -------------------------------------------------------------------------  

 --------- 50 anos são, de facto, uma data bonita, recheada de histórias que encerram em si, uma 

vasta atividade cultural que enriqueceu e continua a enriquecer o panorama cultural do nosso 

Concelho. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Por todo este dinamismo cultural demonstrado por esta associação, queremos 

expressar publicamente o nosso apreço e desejar que os próximos 50 anos sejam passados e 

lembrados com uma ainda maior satisfação.-------------------------------------------------------------------  

 --------- Relativamente ao CITEMOR, uma palavra para esta organização que vai ter agora o seu 

início ou, julgo que teve no passado sábado o seu início. É, sem dúvida, o maior movimento 

cultural do nosso concelho. Pese embora, as condições em que este certame cultural se vai 

realizar, não sejam as que desejariam, dado a situação pandémica que, infelizmente, estamos a 
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viver, acreditamos que não deixará de ter o sucesso semelhante ao dos anos anteriores. --------  

 --------- Felicidades e bons espetáculos.” ------------------------------------------------------------------------  

 --------- Pediu a palavra o membro Maria João Sobreiro (Coligação Por Montemor Tudo e 

Sempre) que disse: “Eu não podia estar mais de acordo com aquilo que o deputado do Partido 

Socialista disse, só quero relembrar que estamos no âmbito de uma assembleia extraordinária 

e que aqui não cabem moções de aniversário ou este tipo de intervenções. Portanto, gostaria 

que os órgãos tivessem atenção a isso porque não pode ser emitida a correspondente moção 

sozinha para ser enviada à entidade.” ---------------------------------------------------------------------------  

 --------- Usou da palavra o PMAM que disse: “Não houve moção nenhuma, não é isso que vai a 

votação como compreende. Folgo em reforçar as suas palavras inicias, que estava de acordo 

com o deputado José António Serrano. --------------------------------------------------------------------------  

 --------- Passamos de imediato à votação do ponto da Ordem de Trabalhos.” ------------------------  

 --------- Não havendo mais intervenções e encontrando-se presentes 28 membros da AM, 

realizou-se a votação da proposta apresentada, que foi aprovada por unanimidade de acordo 

com os seguintes resultados obtidos na votação: -------------------------------------------------------------  

 --------- VOTAÇÕES ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Fernando Jorge dos Ramos ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Monteiro Saltão ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria Albertina Moleiro Ferreira Jorge------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ruben Emanuel Jorge Soure -------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ana Cristina da Silva Jorge ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Telma Margarida Neves Simões ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Augusto Santos Torres ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Nuno Filipe de Jesus Cardoso ------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Francisco José Couceiro Nobre ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Fernando Pereira Nunes Curto ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- José António Pecegueiro Ferreira Serrano --------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria João Batista Sobreiro --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Tiago Dinis Santos Silva --------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Marcelo Gustavo da Silva Ferreira ------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Lídia Maria Cavaleiro Teixeira Pagaimo ------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Joaquim António Graça Rainho ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Tânia Sofia de Jesus Monteiro ------------------------------------------------------ A Favor----------- 
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 --------- Rui Jorge Félix de Almeida ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Bruno Miguel Nunes Ferrão --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Victor Manuel Pardal Monteiro ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Vasco Gonçalo Sousa Martins------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim Neves Martinho ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- António da Silva Ferreira ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- João António Góis Girão -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Dora Marisa Pessoa Maia ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Raul Nunes Leitão ---------------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Carlos António Cristino Alves ------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Correia Pardal Bispo ------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ponto 3. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, a Assunção de Compromisso 

Plurianual – Aquisição de Serviços de Seguros. ---------------------------------------------------------------  

 --------- O PMAM deu a palavra ao PCM que disse: “Está apresentado o ponto. Para qualquer 

dúvida, porque é um ponto de natureza técnica, o Dr. Cristiano está disponível para responder.” 

 --------- Pediu a palavra o membro Maria João Sobreiro (Coligação Por Montemor Tudo e 

Sempre) que disse: “Senhor Presidente eu não posso deixar de responder àquilo que disse há 

pouco, porque se bem me lembro no início deste mandato ou no anterior, nós fazíamos moções 

conjuntas de aniversário e, depois elas eram enviadas às entidades em nome do Partido 

Socialista e, portanto, quem não sabe deste facto tem de ficar a saber. De toda a maneira, não 

quero que uma circunstância destas se volte a repetir. Não é nada contra as palavras do Senhor 

deputado, não é nada contra o conteúdo delas mas sim, depois a forma como as coisas se 

operam e, portanto, não queria deixar de referir que as coisas têm que ser feitas em função das 

regras que existem.” --------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Em relação a este ponto, eu pretendia um esclarecimento. Há aqui um anexo que é o 

anexo I na documentação que é sobre os veículos a segurar e existem aqui alguns veículos, 

nomeadamente, começa na página 54 e, na página 55 deste documento, logo no 4.º veículo que 

é um ciclomotor e, por aí fora, diz que a descrição do uso deste veículo é para “empresa” e, 

depois nalguns abaixo diz que é para “interno empresa”. Eu gostaria de ser esclarecida o que é 

que isto quer dizer. Que tipo de utilização é esta?” ----------------------------------------------------------  

 --------- O PMAM deu a palavra ao Chefe da Divisão Financeira e Património Municipal, Dr. 

Cristiano Santa Rita, que disse: “No seguimento da questão colocada, esta é a listagem de todos 

os veículos que se encontram na posse do Município e, para a qual as cláusulas técnicas com o 
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tipo de coberturas que se pretendem segurar, faz menção do tipo de utilização/descrição do uso 

destes veículos constantes da mesma. Eles estão todos como” interno empresa” ou “empresa”.” 

 --------- Retomou a palavra o membro Maria João Sobreiro (Coligação Por Montemor Tudo e 

Sempre) que disse: “Dr. Cristiano, diga-me uma coisa, esta questão da nomenclatura, o que eu 

quero saber em específico é se isto é, de facto, para o uso do Município ou se tem alguma coisa 

a ver com o uso da ABMG destes veículos.” --------------------------------------------------------------------  

 --------- Retomou a palavra ao Chefe da Divisão Financeira e Património Municipal, Cristiano 

Santa Rita, que disse: “Não, estes veículos que aqui estão, estão todos na posse do Município e 

são todos para uso pelo Município.” -----------------------------------------------------------------------------  

 --------- O PMAM deu a palavra ao PCM que disse: “A questão da ABMG, já veio aqui o acordo 

de transição e paga pelo uso à Câmara de qualquer equipamento que solicita à Câmara. 

Portanto, a Câmara, se porventura, ceder o uso para reparar uma rotura ou para fazer qualquer 

reparação ou intervenção, é feita uma nota de despesa que será debitada à ABMG.” -------------  

 --------- Não havendo mais intervenções e encontrando-se presentes 29 membros da AM, 

realizou-se a votação da proposta apresentada, que foi aprovada por unanimidade de acordo 

com os seguintes resultados obtidos na votação: -------------------------------------------------------------  

 --------- VOTAÇÕES ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Fernando Jorge dos Ramos ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Monteiro Saltão ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria Albertina Moleiro Ferreira Jorge------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ruben Emanuel Jorge Soure -------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ana Cristina da Silva Jorge ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Telma Margarida Neves Simões ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Augusto Santos Torres ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Nuno Filipe de Jesus Cardoso ------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Francisco José Couceiro Nobre ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Fernando Pereira Nunes Curto ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- José António Pecegueiro Ferreira Serrano --------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria João Batista Sobreiro --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Tiago Dinis Santos Silva --------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Marcelo Gustavo da Silva Ferreira ------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Luís António Girão da Fonseca ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Lídia Maria Cavaleiro Teixeira Pagaimo ------------------------------------------ A Favor----------- 
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 --------- Joaquim António Graça Rainho ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Tânia Sofia de Jesus Monteiro ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Rui Jorge Félix de Almeida ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Bruno Miguel Nunes Ferrão --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Victor Manuel Pardal Monteiro ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Vasco Gonçalo Sousa Martins------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim Neves Martinho ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- António da Silva Ferreira ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- João António Góis Girão -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Dora Marisa Pessoa Maia ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Raul Nunes Leitão ---------------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Carlos António Cristino Alves ------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Correia Pardal Bispo ------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Usou da palavra o PMAM que disse: “Deixem-me agradecer a vossa presença, solicitar-

vos, como é hábito, que que as deliberações sejam aprovadas em minuta, para que possam ter 

efeito imediato. --------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Depois, se for o caso, como é o meu, boas férias e que tudo corra em conformidade com 

aquilo que nós desejamos.”-----------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- As deliberações foram aprovadas em minuta. 
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